## WOGASTISBURG

## Anton Gnirs

Cet essai rédigé en 1932 s'occupe de la question de la localisation de Wogastisburg. A partir de la chronique de Fredegar et du Chronicon Moissiacense, c'est la région d'Egerland (Chebsko) en Bohème occidentale qui vient en question. Des recherches topographiques et archéologiques effectuées tout autour d'un ancien passage de la rivière à quelques kilomètres au nord-est de la ville Eger (Cheb) ont permis d'établir que ce passage de l'Eger (Ohře) près de Wogau (Vokov) se prête bien à l'emplacement d'une statio Agaram. Outre les restes d'un rempart circulaire moyenâgeux d'un manoir fortifié dans les environs de la rivière, on a retrouvé les traces de l'emplacement d'un important château fort slave (hradiště) d'un périmètre considérable qui dominait les alentours. Ce château fort se trouvait situé sur une terrasse de cailloux au-dessus de la rivière. Deux restes d'habitations de tête de pont énormes de la culture de Lusace postérieure attestent de l'importance du passage de la rivière déjà à une époque reculée. Nous avons suffisamment de preuves à notre disposition pour pouvoir localiser l'endroit ad Agaram ainsi que la bataille déterminante de Wogastisburg au passage de l'Eger à Wogau.